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Aos 30 (trinta) dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três (2023), 
às nove horas (09:00), presentes os vereadores: Fernando Antônio Lucena 
Malta, Jackson Crisóstomo de Almeida, Luís Eládio da Silva Júnior, Gustavo 
Henrique de Melo Costa, José Luiz de Albuquerque Lucena, Heitor Robson de 
Araújo Amorim, João Lourenço de Omena, Kalline Coimbra Melo e Tanúsia de 
Lima Moreira. Com falta justificada a Exma Vereadora Larissa Alessandra 
Santos de Almeida e Exmo Vereador Valdeni Amaro da Silva.O Presidente 
convoca o Vereador José Luiz de Albuquerque Lucena e a Exma Vereadora 
Kalline Coimbra Melo, para fazer parte da mesa. O Presidente em exercício, 
declara aberta a 24ª sessão ordinária, do 2º semestre, do 3º ano legislativo e 
solicita ao 1º secretário a chamada dos senhores vereadores e vereadoras. 
Logo após, solicita a leitura da ata da sessão anterior, Após a aprovação da ata 
por unanimidade, o Presidente em exercício solicita ao 1º secretário a leitura 
do expediente, não havendo expediente, o Presidente em exercício encaminha 
para a Comissão Técnica de Constituição, Justiça e Redação a seguinte 
proposição: 1. O PROJETO DE LEI MUNICIPAL Nº 01/2023, DE AUTORIA DO 
VEREADOR JOÃO LOURENÇO DE OMENA, QUE DISPÕE SOBRE A 
DENOMINAÇÃO DE RUA NO LOTEAMENTO MESSIAS MOREIRA II, NESTE 
MUNICÍPIO DE CAPELA/AL, E ADOTA OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Em seguida o 
Presidente em exercício solicita ao 1º Secretário a revisão da chamada dos 
Senhores Vereadores e Senhoras Vereadoras.  Presentes os vereadores: 
Fernando Antônio Lucena Malta, Jackson Crisóstomo de Almeida, Luis Eládio da 
Silva Júnior, Gustavo Henrique de Melo Costa, José Luiz de Albuquerque 
Lucena, João Lourenço de Omena, Heitor Robson de Araújo  Amorim, Kalline 
Coimbra Melo e Tanúsia de Lima Moreira. Na ordem do dia, o Presidente em 
exercício coloca em votação as seguintes matérias: 1. EM ÚNICO TURNO O 
PARECER DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO, ACERCA DO 
PROJETO DE LEI Nº 010/2023, DE 04 DE AGOSTO DE 2023, DE AUTORIA DO 
PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE DISPÕE SOBRE A ABERTURA DE CRÉDITO 
ESPECIAL AO ORÇAMENTO VIGENTE DESTA MUNICIPALIDADE E ADOTA 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS. APROVADO POR UNANIMIDADE. 2. EM ÚNICO 
TURNO O PARECER DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO, CONTROLE E 
ORÇAMENTO, ACERCA DO PROJETO DE LEI Nº 010/2023, DE 04 DE AGOSTO 
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DE 2023, DE AUTORIA DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE DISPÕE SOBRE 
A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL AO ORÇAMENTO VIGENTE DESTA 
MUNICIPALIDADE E ADOTA OUTRAS PROVIDÊNCIAS. APROVADO POR 
UNANIMIDADE. 3. EM ÚNICO TURNO O PARECER DA COMISSÃO 
PERMANENTE DE EDUCAÇÃO, CULTURA, SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL, 
ACERCA DO PROJETO DE LEI Nº 010/2023, DE 04 DE AGOSTO DE 2023, DE 
AUTORIA DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE DISPÕE SOBRE A 
ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL AO ORÇAMENTO VIGENTE DESTA 
MUNICIPALIDADE E ADOTA OUTRAS PROVIDÊNCIAS. APROVADO POR 
UANNIMIDADE. 4. EM ÚNICO TURNO O PROJETO DE LEI Nº 010/2023, DE 04 
DE AGOSTO DE 2023, DE AUTORIA DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE 
DISPÕE SOBRE A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL AO ORÇAMENTO VIGENTE 
DESTA MUNICIPALIDADE E ADOTA OUTRAS PROVIDÊNCIAS. APROVADO POR 
UNANIMIDADE. O Presidente em execício concede a palavra aos Srs. 
Vereadores e Vereadoras para explicações pessoais. Com a palavra o Exmo 
Vereador Heitor Robson de Araújo Amorim. Saúda a todos. Fala que hoje vem 
ocupar a tribuna, para falar sobre a greve, a paralização dos Prefeitos, 
principalmente no nordeste, onde já foi debatido no ano passado, o risco que 
ocorria de trocar um presidente que estava dando certo, por um governante 
que manchou o país, e está aí, a crise financeira grande, queda de repasse do 
fundo de participação dos municípios, e isso impactará diretamente na 
população mais carente dos municípios, principalmente no nordeste, onde vive 
mais desses repasses de recursos federais. Fala que ver nos noticiários que o 
presidente atual, vai destinar 600 milhões de dolares para ajudar a Argentina, 
país que está quebrado e que já tem uma dívida com o Brasil, que não pagou, 
assim como a Venezuela e a Cuba, que curiosamente a Cuba deixou como 
garantia charutos e a Argentina vai receber quase 13 bilhões de reais, enquanto 
o nordeste está passando fome, com cortes recorrentes do bolsa família, o 
Presidente que fala tanto em transferência de renda, mas está fazendo o 
contrário, no discurso é uma coisa, mas na prátia é outra. Fala que infelizmente 
iremos ter dias piores, necessidades pequenas, que dependem de tranferência 
de recursos federais. Isso é uma alerta que os vereadores vinham estudando e 
detaca que todos terão que apertar o cinto. Diz que esse é o peso de escolher 
governantes errados. UM APARTE VEREADOR GUSTAVO, fala que nosso 
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estado, dos 102 municípios, hoje 94 aderiram essa greve em protesto ao corte 
de cerca de 30% do FPM. Corrobora com a fala do Vereador Heitor, e diz que as 
vezes o falso moralismo, que diz que vai ajudar o mais carente, mas só quer 
envolver os mais carentes para enriquecer. Fala que infelizmente que o que ver 
pela frente é só obscuridade. O Vereador Heitor, fala que não sabe o porque 
que a mídia não divulga, que esses dias a bolsa de valores do Brasil, teve 14 
quedas seguidas e diz que isso é um clima de instabilidade, os grandes 
investidores que investem nos países,  veêm o Brasil com a grande incerteza e 
tiram recursos da bolsa de valores, e assim diminui a quantidade de dinheiro 
circulante no país e tudo vai ficando mais difícil. Destaca que o Governo é 
gastador é pendulário, está criando mais um ministério e frisa que no governo 
passado eram 22 e nesse são 38. Diz que tem um estado grande, uma máquina 
pública inchada e tem que ser compensado em impostos, quando aplica-se 
impostos na população faz o efeito reverso, o povo deixa de investir, de 
comprar, porque tuda fica mais caro,  destaca que o diesel vai aumentar na 
sexta-feira, e se pergunta onde vamos parar. Fala que já chegará uma recessão 
e vai colapsar a economia do Brasil. Fala que acredita que não, porém  espera 
que encontre um ponto de equilíbrio e que o Brasil volte a curva do certo, mas 
frisa que é difícil isso mudar, pois isso é um ideologia de governo, é uma 
máxima dividir para ganhar, separar o país por cor, ideologia, rico e o pobre, sul 
e sudeste. Destaca a fala do governador de Minas, onde falou que equalizar a 
questão da divisão de poderes, entre os estados, visto que o sul e o sudeste 
tem a maior economia desse país e o nordeste por ter a maior quantidade de 
estados e por isso tem um poder maior na decisão, fala que acredita que 
acredita que destorceram a fala do mesmo. Por fim, fala que estamos passando 
por dias ruins e que pode piorar mais ainda. Diz que essa é sua nota de repúdio. 
E assim se despede. Com a palavra o Exmo Vereador José Luiz de Albuquerque 
Lucena. Saúda a todos. Corrobora com as palavras do Vereador Heitor, onde 
estamos vivendo um momento de dificuldades, onde os prefeitos estão 
fazendo uma paralização geral, devido a queda do FPM que tivemos. Diz que 
isso não só afeta a população de Capela, onde a maior fonte de renda é da 
prefeitura. Pede a Deus que tudo seja normalizado, para que não seja 
prejudicado nem o município nem a população, que depende desses recursos. 
Fala que recebeu uma ligação de uma funcionária da saúde, para saber se os 
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vereadores tem uma resposta sobre o PCCV da saúde. Diz que pediu para a 
pessoa vir à câmara para juntos dos vereadores, irem conversar com o Gestor, 
tendo em vista que o plano de cargas e carregareiras está defasado. Se 
posiciona sobre uma situação que aconteceu na semana passada na área da 
saúde, e na ocasião agradece ao Givaldo e os funcionários, que passaram a 
explicação. Se deculpa e pede para a população que passe as cobranças de 
maneira correta. Fala que é ser humano, não é perfeito, tem seus erros. E 
assim se despede. Com a palavra a Exma Vereadora Kalline Coimbra Melo. 
Saúda a todos. Justifica sua ausência em duas sessões, por motivos de saúde. 
Fala que está aqui firme e forte, por que tem um Deus grande. Diz que teve 
uma crise de ansiedade forte e teve que se afastar, fala que está sendo 
medicada e acompanhada. Destaca que nunca imaginou chegar ao ápice. 
Reintera que assistiu as sessões e ficou muit triste por populares falar tão mal 
dos vereadores. Fala que tem 11 (onze) vereadores, pois a quantidade é devido 
a número de habitantes, pede que sejam cientes disso. Parabeniza o projeto do 
vereador João Omena. Fala que ficou sabendo que algumas pessoas andam 
disceminando mentiras, falando que não vai mais ser canditada a vereadora e 
frisa que isso é feio. Diz que ainda está na política e que se Deus permitir estará 
no 4º pleito. Parabeniza todos os psicólogos do Brasil, em especial aos de 
Capela, na pessoa da Andreia Ventura, que foi dia 27, dia muito especial, que 
foi o dia em que sua netinha Maria Liz que é um milagre de Deus, nasceu. 
Parabeniza seu filho Túlio ela passagem do seu aniversário que será amanhã, 
como também parabeniza todos as nutricionistas em nome da nora Juliana e da 
Jaline. Por fim, agradece o espaço. E assim se despede. Com a palavra a Exma 
Vereadora Tanúsia de Lima Moreira. Saúda a todos.  Fala que ontém participou 
do encontro da violência doméstica, com a presença do patrulha Maria da 
Penha, momento de bastante conhecimento. Deixa uma palavra de incentivo 
as mulheres, que mulher pode ser tudo , pode ser independente. Fala que 
conversando com o Prefeito ficou muito feliz, com a resposta do Deputado 
Artur Lira que  está fazendo valer o voto, onde disponibilizou  para Capela , um 
trator com implementos, equipamentos para casa de farinha, caminhão e 
carroceria aberta e carro utilitário aberto. Fala que é muito bom quando vota 
em um candidato que ele dar a resposta e trabalha pelo município. Corrobora 
com a fala da Vereadora Kalline e parabeniza todos os psicólogos de Capela, 
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como também aos nutricionistas e diz que Capela tem tudo para trabalhar no 
nosso município, tem profissionais competentíssimos e diz que Capela é 
destaque em todas as áreas do município. Diz que Capela é rico berço de filhos 
ilustres. Deseja boas vindas a Vereadora Kalline. E assim se despede. Com a 
palavra o Exmo Vereador João Lourenço de Omena.  Saúda a todos. Fala que os 
vereadores tem obrigação colocar nome de ruas e destaca o seu o seu projeto 
de lei municipal, sobre a denominação de rua no loteamento Messias Moreira 
II, me homenagem ao Sr.Florêncio neste município de Capela/Al. Pede aos 
amigos vereadores que aprovem esse projeto. Manda um abraço para todos 
capelenses e para todas secretarias. UM APARTE VEEREADOR JACKSON, fala 
que junto da sua irmã esteve com o Prefeito e acredita que daqui há uns 15 
dias, começará a castração dos cachorros das ruas de pois irão dar um apoio ao 
amigo Guirrinha. Comunica que uma equipe fará um levantamento, para fazer 
a castração que tanto o município precisa. O Vereador João, deseja uma boa 
campanha e boa sorte aos canditados a conselheiro tutelar. Fala sobre o 
Deputado Arthur Lira, que vem fazendo um bom trabalho e trazendo benefícios 
ao nosso município. E assim se despede. Com a palavra o Presidente da Casa, 
Exmo Vereador Fernando Antônio Lucena Malta. Saúda a todos. Inicialmente 
parabeniza ao Vereador Jackson Crisóstomo, que irá trazer junto da sua irmã 
Alessandra, a castração dos animais à Capela. Parabeniza o Vereador Jackson, 
sua irmã Alessandra e o Gestor. Fala que entraram em contato para saber 
informações sobre o PCCV da saúde. Fala que na Casa já tem o PCCV da 
educação e fala que a saúde deveria ser contemplada e diz que a casa José 
Alvino Da Silva, estará aberta e os vereadores serão a ponte, essa construção 
entre o executivo, legislativo e funcionários é importante. Fala que a verde 
entrou em contato com casa, para montar um tenda na feira e atender a 
população, dar explicações sobre o que está acontecendo. Fala que sábado se 
fará presente para tirar as dúvidas. Diz que hoje foi aprovado o crédito especial 
no valor de R$ 184.000,00 (cento e oitenta e quatro mil reais), para atender a 
demanda da secretaria de educação, referente a manutenção da Lei Paulo 
Gustavo. Fala que tudo que passou na câmara os vereadores aprovaram, 
sempre pensando no bem comum da população capelense e sempre 
aprovando o que Capela precisa. Fala que teremos esses meses subsequentes e 
que os conselheiros tutelares procurem a população, divulguem nas redes 
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sociais, destacando que todos os candidatos são pessoas impolutas, e diz que a 
função do conselheiro tutelar é: zelar pelo cumprimento de direitos, garantir 
prioridade na efetivação de direitos, orientar a construção da política municipal 
de atendimentos, atender queixas, reclamações, reivindicações, solicitações 
feitas pelas crianças e adolescentes, famílias, comunidades e cidadãos. Pede a 
Deus que ilumine a população e os candidatos e que os mesmos façam uma 
campanha com objetivo, serenidade e com resposabilidade. Cita cada um 
deles: Lula Medeiros, Ivanildo da Chica, Cacau, Professor Adylis, Silvelane, 
Neto, Gil Farias, Joyce Vanderlei, Ceiça, Irmão Eliel, Rafaela, Kevinho e Ivonete, 
fala que esses são os canditados aqui de Capela, e diz para os mesmos para  
irem atrás do eleitor, conquiste e mostre o potencial nessa luta de conselheiro 
tutelar. Fala da importância  do conselho tutelar forte, inteligente e ativo. E 
assim se despede. O Presidente em exercício encerra a 24ª Sessão Ordinária e 
convoca os Senhores Vereadores e Vereadoras para a 25ª sessão ordinária, a se 
realizar no dia 06 de Setembro de 2023, no horário regimental nesta Casa 
Legislativa. Eu, Mércia Juliana Alves de Lima, lavrei a presente ata, que depois 
de lida e aprovada será assinada pelo Presidente em exercício, Fernando 
Antônio Lucena Malta e o 1º Secretário, Valdeni Amaro da Silva. Plenário  
Vereador  Antônio  Robson  Gomes  de Melo.    Em     30                    de                       
Agosto                    de                                    
2023.XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX. 


